

El INE concluyó el diseño de las boletas para elegir magistrados y jueces de circuito

FABIOLA MARTÍNEZ

El Instituto Nacional Electoral (INE) concluyó el diseño de las boletas que se usarán en la elección judicial del próximo domingo primero de julio, y en breve pondrá a consideración de la comisión organizadora y de su Consejo General los modelos de papeletas para las contiendas de aspirantes a magistrados de circuito y jueces de distrito.

Como responsable de la organización de estas elecciones extraordinarias, el instituto continúa –sin pausas– con los trabajos en la materia. Las boletas tendrán un color distinto, según el cargo en disputa.

Los nuevos modelos contienen los siguientes elementos: nombre del proceso electoral; cargo (nombre de la elección); entidad federativa; circuito judicial; distrito judicial; distrito electoral y especialidad por materia, además de las instrucciones acerca del número de candidaturas a votar y los nombres de personas candidatas presentadas en dos listados (mujeres y hombres); el Poder que postula a cada candidatura y las firmas de los funcionarios electorales.

El mes pasado se aprobó el diseño e impresión del resto de boletas para las elecciones de ministros, magistrados del Tribunal Electoral, tanto de Sala Superior como de Salas Regionales, e integrantes del tribunal de disciplina judicial.

Ahora se avanza en los dos modelos restantes, cuyos ajustes –respecto del primer boceto– se refieren a una presentación equitativa y buscan aumentar su funcionalidad.

Por otro lado, se confirmó, por ejemplo, que en la boleta electoral está permitido adicionar sobrenombre del candidato para identificarlo, mientras que en aspectos materiales se imprimán boletas en tamaño carta y media carta, incluso en aquellas entidades con la mayor cantidad de cargos a elegir.

El tamaño de las boletas se determinó con base en el número de candidaturas que contendrán; entre las novedades, se hicieron más grandes los recuadros en los que la ciudadanía deberá poner el número correspondiente en la lista al candidato de su preferencia.

En el anteproyecto se reitera que las boletas contarán con medidas de seguridad, a fin de dificultar su falsificación y garantizar la emisión del voto.



◀ Propuesta de la boleta presentada ayer por el Instituto Nacional Electoral. Foto proporcionada por el INE

